
 

 
 
 
 
 
 
 

Ata nº 02/2021, da 2ª Reunião do Conselho de Gestão do Ifes – Campus Piúma 
 
Aos dezessete do mês de junho do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze e trinta, realizou-se a 
reunião do Conselho de Gestão deste Campus via Google Meets. Fizeram-se presentes os 
seguintes conselheiros Ana Müller, André Batista de Souza, Carlos Eduardo de Araújo Barbosa, 
Cláudia da Silva Ferreira, Fabrício Ribeiro Tito Rosa, Felipe Grassi Duarte, Gabriel Domingos 
Carvalho, Joilton Sérgio Rosa, Lucas de Carvalho Guesse, Marcelo Fanttini Polese, Marcelo Giordani 
Minozzo, Melina Souza Santesi, Sheila Faúla Muniz, Theophilo Rosa Rodrigues Braga, Wagner 
Ayrão de Castro. A servidora Cássia Aparecida Gobeti dos Santos Lovati justificou a ausência 
devido a comparecimento médico, o servidor Roquinei Littike da Silva não compareceu devido às 
férias, Carlos Antônio Beserra da Silva não compareceu por motivos familiares, a representante do 
corpo discente dos cursos técnicos e de graduação, Ayana Karolina Macêdo Varjão Melo e Cássia 
Silveira Fim, respectivamente, não apresentaram justificas. Os membros da Comissão do Retorno 
das Atividades Presenciais, definidos pela Portaria deste Campus nº 007, de 13/01/2021, alterada 
pela Portaria nº 037, de 24/02/2021, foram convidados e participarem, dentre eles estiveram 
presentes Daniella Alves Sant’Ana, Rebeca Grecco Reis Costa, Suzana Bianquini Menegardo e 
Regina de Marchi Lyra Oliveira, além de outros que são membros do Conselho Gestão. O 
Presidente começou agradecendo a presença de todos, informando que a ata da reunião passada 
será aprovada por email e consultou os membros do Conselho acerca da alteração da ordem da 
pauta, em decorrência da presença dos convidados da Comissão de Retorno das Atividades 
Presenciais; ninguém se opôs à alteração da pauta. Marcelo Fanttini Polese começou pelos 
informes falando que a Coordenadoria de Engenharia de Pesca pediu mobilização para ajudar a 
preencher as vagas remanescentes do Curso de Engenharia de Pesca e também divulgação para as 
vagas do curso de extensão “Introdução às Tecnologias Digitais na Educação”. Marcelo Giordani 
Minozzo disse que foi feita divulgação nas rádios do Estado e lançou a ideia para ser adotada para 
os outros cursos. O Presidente Informou que a obra de climatização foi concluída e entregue 
provisoriamente. Falou que o Campus conseguiu recursos para fazer a obra do telhado do bloco 
educacional, da biblioteca e auditório, assim como para a instalação de uma nova usina 
fotovoltaica com o dobro de capacidade da atual, mas que essa obra depende da reforma dos 
telhados. Continuou dizendo que a reformulação dos cursos técnicos está em andamento. A 
professora Cláudia da Silva Ferreira apresentou um feedback pelo Projeto Panela Cheia, 
informando que até o momento foram entregues 54 cestas básicas, que já temos recursos para 
mais 15 cestas e que a campanha continua. O Presidente retomou a palavra enfatizando que 
estamos durante o processo de eleições para Reitor e Diretores Gerais. Passando para a pauta, 
começou-se pelo ponto sobre as “estratégias que estão sendo tomadas para o retorno das 
atividades presenciais” e o conselheiro Carlos Eduardo de Araújo Barbosa começou falando sobre a 
pressão da sociedade para retorno das aulas presenciais, em decorrência do avanço da vacinação e 
retorno das aulas no ensino estadual e municipal. Ele questionou como está sendo a discussão nas 
instâncias superiores e o planejamento do campus para esse retorno. Foi dada à Comissão do 
Retorno das Atividades Presenciais a palavra e Melina Souza Santesi Santander resumiu os 
trabalhos, dizendo que tudo foi documentado no processo 23185.000741/2021-21, que muitos 



materiais e equipamentos já chegaram e que o campus está se aparelhando para um retorno 
seguro. Ela explicou sobre o mapeamento da área total de todos as salas do campus com a 
limitação do número de pessoas conforme o mapa de risco do Estado. O representante de pais dos 
alunos, Joilton Sérgio Rosa pediu a palavra e questionou a participação de pais e alunos nas 
discussões sobre como acontecerá o ensino flexível/híbrido. O Conselheiro Lucas de Carvalho 
Guesse manifestou-se, informando que essa consulta, de fato, não foi feita por vários fatores, 
indicando que a Comissão de Retorno das Atividades Presenciais é mais para analisar questões 
estruturais do campus para o retorno e que o retorno das aulas é uma decisão do Conselho 
Superior, mas que o setor de ensino está produzindo uma minuta sobre as aulas flexíveis e 
híbridas. Melina acrescentou que a preocupação é seguir os protocolos de segurança para o caso 
do retorno das atividades presenciais. Cláudia pediu a palavra, informando que entende a 
ansiedade, salientando que precisamos pensar na segurança, considerando que se houver retorno 
em julho, os professores estariam somente com primeira dose e os alunos não estariam vacinados, 
aumentando muito o risco de contaminação. Ela acrescentou que essa pressão acontece pelo 
retorno das aulas nas esferas municipais e estaduais, mas que o ensino híbrido preocupa muito, 
por não ter uma definição e legislação regulamentando isso de forma concreta. Refletiu ainda 
sobre o retorno presencial, que a discussão tem que ser sobre os setores que de fato precisam 
voltar e não necessariamente o retorno de todos, com base no protocolo de segurança. Passou-se 
para o próximo ponto de pauta e Sheila Faúla Muniz apresentou um panorama de todo o processo 
seletivo dos cursos técnicos 11/2021, desde as inscrições até as matrículas e quantidade de 
chamadas, enfatizando que o número de inscritos foi muito menor comparado aos anos anteriores 
e que a pandemia possivelmente influenciou muito. No ponto seguinte, Sheila falou sobre o curso 
FIC “Introdução às Tecnologias Digitais na Educação”, contextualizou sobre a criação do curso, a 
partir do levantamento das necessidades no ensino à distância/híbrido junto com as Secretarias de 
Educação do Polo Sul do Estado. Disse que esse curso aproveita o material do CEFOR e que 
engloba todas as demandas apontadas na pesquisa, sendo um curso para atender os municípios e 
seus servidores, mas que há intenção de abrir para a comunidade. Seguindo para o próximo ponto, 
Lucas Guesse explanou sobre as principais mudanças da APNPs, como a utilização de uma 
plataforma única para a gestão de ensino, a disponibilização do material e que os momentos 
síncronos, bem como o atendimento presencial aos alunos, passaram a ser obrigatórios. Passou-se 
para o ponto do Gabriel Domingos Carvalho, que apresentou os planos para o curso de Pós-
Graduação em Controle de Qualidade e Segurança, mostrando os números da 1ª turma, desde 
quantidade de inscritos a concluintes, e explicou a dinâmica para atender aos alunos que 
concluíram, sendo um trabalho interdisciplinar e falou dos desafios para a conclusão da turma. Ele 
explicou os planos para abertura da segunda turma em 2021, que será uma oferta regular, de fluxo 
contínuo, com a possibilidade de dobrar o número de matrículas por ano. Marcelo Fanttini Polese 
enfatizou a importância dessa Pós-Graduação e que ela está alinhada com as diretrizes da 
Secretaria de Aquicultura e Pesca. Gabriel Carvalho acrescentou que a Pós-Graduação tem 
matérias bem diversificadas e que os resultados dos TCCs foram muito diversos e que os alunos 
conseguiram transpor seus trabalhos para realidade deles. Gabriel concluiu dizendo que esses 
trabalhos mostraram ainda mais a necessidade da oferta de cursos de formação continuada e 
apresentou a proposta de algumas FICs, passando-se então para o próximo assunto da pauta. 
Gabriel apresentou a proposta do curso “Critérios Higiênico-Sanitários para Embarcação 
Pesqueira”, informando que eles ainda estão pesquisando o público-alvo e buscando contatos para 
definir as principais necessidades para ofertar o curso. Ele apresentou outras propostas de curso: 
“Especialização em Controle de Qualidade e Segurança de Alimentos” e “Aperfeiçoamento em 
Boas Práticas e Fiscalização do Pescado”. Ele abordou as especificações de cada proposta de curso, 
ressaltando que estão alinhados com o eixo tecnológico do campus. Marcelo Fanttini Polese 
acrescentou que o foco é atender a demanda da comunidade e que esses cursos também vão 



ajudar na carga horária dos docentes. Fabrício sugeriu incluir a opção de um mini-curso para 
apresentar as legislação sanitárias para os donos de embarcação e refletiu sobre colocar a oferta 
continuada do curso de Pós-Graduação em votação. O Presidente abriu a votação e dos quinze 
membros presentes, ninguém se manifestou contra, sendo a proposta da Pós-Graduação em 
formato continuado aprovada pela comissão. O último ponto de pauta foi sobre os 
questionamentos do professor Ivan Almeida Rozário Júnior acerca das APNPs. Cláudia leu todas as 
reflexões do professor Ivan sobre o impacto das APNPs para os estudantes e participação dos 
discentes e pais nas discussões do ensino híbrido e das APNPs. Cláudia ressaltou a importância de 
ampliar as discussões para o público interno de forma geral. Lucas Guesse sugeriu recolher as 
perguntas para buscar respostas e repassar para a Reitoria aquelas que não cabem ao Campus, 
para que se possa dar um retorno ao professor depois. Marcelo Fanttini Polese propôs uma 
reflexão de encaminhamentos a serem feitos para que se diminua esse sentimento de não 
representação por parte de algumas classes. Cláudia acrescentou que quem está dentro tem uma 
visão ampla do que acontece, mas quem não está tem informações fragmentadas, que não são 
muito claras. Ela concordou com as propostas de encaminhamento do Lucas e do Marcelo. Nada 
mais havendo, a reunião encerrou-se às dezessete horas e vinte e sete minutos. Por ser verdade, 
eu, Natália Firme Figueira, lavrei a presente ata, que segue assinada. 
 

Piúma, 14 de junho de 2021. 
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